
Сегодня в номере:
А СВЯТО МЕСТО 
ДО СИХ ПОР 
ПУСТО...
Депутаты, разглядев в обсужда-
ющемся вопросе приятную воз-
можность немного побыть истин-
ными политиками и борцами за 
народные интересы, выступают 
яростно и один другого острее.

Стр. 2
КУДА КАТИТСЯ 
РУБЛЬ?
Информационные агентства рас-
пространили взрывную новость. 
Курс евро впервые в истории (!) 
превысил 55 рублей за единицу 
этой валюты. Активно тяжелеет 
доллар, по темпам своего укре-
пления не уступая евро. Финансо-
вые аналитики потеют от страха: 
что будет дальше? Прогнозы звучат 
самые неутешительные.

Стр. 3
И В ТАГАНРОГЕ 
ЕСТЬ АНИСКИНЫ!
Теперь он один из самых опыт-
ных работников УВД. Не зря ему 
дважды присваивалось почёт-
ное звание «Лучший участковый 
уполномоченный года». Немало у 
него и других поощрений.

Стр. 6
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Все мы помним ураган, об-
рушившийся на наш город 24 
сентября. Его разрушитель-
ные последствия до сих пор не 
ликвидированы. Администра-
ция Таганрога приветствует 
всех добровольцев, желающих 
вернуть городу его прежний 
внешний вид.

Компания «Кобарт» 9 ноября органи-
зовала под руководством мэра города 
Владимира Прасолова субботник в Север-
ном жилом массиве. Была проведена рас-
чистка улиц с использованием КамАЗов, 
тракторов, бульдозеров. Работали бы-
стро, активно, усердно.

Как пояснил Роман Алтунян, замести-
тель директора «Кобарта», основные АЗС 
компании сосредоточены именно в вы-
бранном ими для уборки месте, но этим 
их помощь не исчерпывается:

– Наши АЗС расположены практиче-
ски по всему городу, прилегающие к ним 
территории были после урагана сразу же 
убраны, всё время поддерживаются в чи-
стоте и порядке: раз в неделю проходят 
генеральные уборки, но такой субботник 
мы организуем впервые.

Владимир Прасолов согласился отве-
тить на наши вопросы.

– Обращались ли вы на предприятия 
за помощью в ликвидации послед-
ствий?

– Наш бюджет и техническое состо-
яние города рассчитаны на то, чтобы 
обеспечивать жизнедеятельность Таган-

рога. Мы оказались не готовы к такому 
мощному урагану. В общей сложности 
упало около двух тысяч деревьев. К со-
жалению, никакой помощи извне мы не 
получили и обходимся своими силами. 
Вы помните, что на начальном этапе 
мы проводили субботники. Откликнул-
ся ряд предприятий. Наведён порядок 
в жилых городках, возле своих заводо-
управлений. Проделана большая рабо-
та. Я понимаю, что прошло уже почти два 
месяца и людей раздражает, что в ряде 
мест остались лежать горы веток. Но 
вспомните, что было в первые дни после 
урагана. Чтобы вывезти огромное дере-
во, необходим кран и несколько КамА-
Зов. Такого количества техники в городе 
нет. Помогали заводы – имени Бериева, 
«Красный котельщик». А вот «Тагмет» 
неохотно участвует в восстановитель-
ных работах, всё время отговорки, хотя 
металлурги навели порядок в своих го-
родках. Публично они заявляют одно, а 
на деле получается другое.

Я по местному телевидению назвал 
полтора десятка организаций, которые 
приняли участие в оказании помощи го-
роду, выразил благодарность руководи-
телям.

Сейчас в городе складывается другая 
проблема: ряд улиц мы проходили по 
нескольку раз, вывезли очень много де-
ревьев и веток. Я обращался к жителям 
и просил: «Наведите порядок на своих  
площадках, вынесите мусор! Мы же не 
можем с утра до вечера ездить за вами, 
поднимать всё то, что вы разбрасываете!»

К сожалению, моё обращение к горо-
жанам не бросать мусор, а отнести к кон-
тейнерной площадке, не было услышано. 

К сожалению, у нас много предприни-
мателей, которые работают на публику 
и прессу, но реальной отдачи добиться 
сложно, особенно в тех вопросах, кото-
рые нужны городу.

Центральная часть города подверглась 
большим разрушениям, поэтому, чтобы 
восстановить другие районы нашего го-
рода, необходима техника. Например, к 
Набережной ещё не приступали, потому 
что городу необходимо 60-70 машин и 
15-20 погрузчиков каждый день, но ре-
ально у нас работает половина того, что 
нужно. Мы намерены купить достаточное 
количество КамАЗов, самосвалов и по-
грузочной техники, чтобы даже в случае 
сложной ситуации можно было быстро с 
ней управиться. Сейчас у нас есть техни-
ка, которая в случае снегопада способна 
выйти на улицы и навести порядок, но 
прошлая зима всё-таки показала, что её 
недостаточно.

– Был ли график уборки территории? 
Когда и кем он был составлен? И как 
материально организован (людьми и 
транспортом)?

– Несмотря на колоссальный объём 
разрушения, именно в день катастрофы 
график был простой: обеспечить про-
езд по улицам. Кстати, транспорт у нас 
нигде не остановился, даже в момент 
урагана. Бригады двигались по улицам 
города и расчищали те завалы, которые 
могли задержать транспорт. В после-
дующем график был составлен управ-
лением ЖКХ, есть также МУП «Благо-
устройство», МУП «Спецавтохозяйство», 
«Зелёный Мир», МУП «Управление «Во-
доканал». Вся муниципальная техника 
задействована.

– Ровно через месяц, 24 октября, все 
ожидали новое стихийное бедствие. 
Накануне прошло штормовое пред-
упреждение. Скажите, что конкретно 
было сделано?

– Во-первых, в обязательном порядке, 
как это всегда делается, по телевидению 
была пущена бегущая строка – пред-
упредительное оповещение населения 
о том, что возможны подобные явления. 
Во-вторых, приводятся в порядок все де-
журные службы города, т.е. увеличива-
ется количество бригад, готовится тех-
ника.

Юлия Мирошникова
Фото автора

Наш комментарий
Когда на город обрушивается стихия, 

субботники не помогут, тем более – жа-
лобы мэра на пассивность ряда руково-
дителей предприятий и организаций, на 
несознательность горожан. У городской 
администрации должен быть детально 
разработанный план на случай чрезвы-
чайных ситуаций. По принципу «каждый 
солдат знает свой маневр» он предпи-
сывает, кому и чем без напоминаний и 
просьб следует заниматься. Формально у 
нас масса КТОСов, квартальных, домовых, 
уличных комитетов, других обществен-
ных организаций. Но, как говорится, глад-
ко было на бумаге… Мобилизовать лю-
дей на борьбу со стихией не получилось. 
Сколько ещё понадобится месяцев, чтобы 
навести порядок в городе, в том числе с 
освещением улиц? Ответа нет.

Субботники – 
хорошо,
а порядок лучше!

www.ntk-61.ru
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Новая Дума думает по-новому?

Страницу подготовил Сергей Васильев

Н апротив Ольги Николаевны сидит 
мэр Таганрога Владимир Прасо-
лов. В глазах у него тоска и уста-

лость: стела, кажется, уже достала и его. 
В какой-то момент эти чувства, слившись 
в едином эмоциональном порыве, проры-
ваются наружу: 

– Сколько можно поднимать этот во-
прос?! Обсуждали уже не раз, даже цен-
тральное телевидение приезжало. И 
сейчас у вас нет единого мнения. Хотите, 
отменяйте наше решение. Скажите, что к 
70-летию Победы мы стелу ставить не бу-
дем, а будем обсуждать еще год, два, три. 
В Белгороде вон семь лет обсуждали!

Кажется, что эта тирада обнажает тай-
ные, скрываемые даже от себя, надежды 
градоначальника. Все знают, и он сам, 
возможно, догадывается, что немного ему 
на своём посту осталось. А там, глядишь, 
эту проблему со стелой, которую оставил 
ему по наследству бывший мэр Николай 
Федянин, уже придётся решать какому-
нибудь другому, пока неизвестному кан-
дидату. Который тут, среди депутатов, си-
дит, но, может быть, ещё не догадывается 
о приближающемся к нему «счастье».

А депутаты, разглядев в обсуждающем-
ся вопросе приятную возможность не-
много побыть истинными политиками и 
борцами за народные интересы, выступа-
ют яростно и один другого острее.

– Нас, депутатов, кинули! – рубит прав-
ду-матку Игорь Третьяков. – Ветераны хо-
тят, чтобы стела в центре города стояла!

– У меня в округе в один голос говорят: 
только не здесь! – интеллигентно, но на-
стырно напирает Инна Титаренко.

– Верно, избиратели и в других округах 
считают: стелу надо в ином месте ставить, 
– вторит Юрий Стефанов.

– Надо это остановить! Вопрос не про-
работан, место выбрано впопыхах! – 

твердо гнёт свою линию Артём Екушев-
ский.

– На Смирновский её. Или на Комсо-
мольский. Там пространства много, – ар-
хитектурно размышляет Елена Сирота.

По рукам ходит эскиз, сразу вызываю-
щий эту волну эмоций. На нём стела во-
инской славы уже размещена на улице 
Петровской, напротив здания админи-
страции и рядом с бюстом вождя миро-
вого пролетариата. Десятки других мест 
– от сквера в начале улицы Дзержинского 
до переулка Спартаковского – отрину-
ты как не выдержавшие мнения высоко-
го начальства. Высокое это начальство 
в лице главного архитектора Ростовской 
области приезжало в Таганрог, осмотрело 
все предложенные варианты и высказало 
мнение (оно же правильное!): стелу надо 
ставить тут, а не где-то там. 

А почему так, начальство пояснило, как 
отрубило: мы, архитектурные светила, 
ликбезы для вас по этой науке проводить 
не собираемся.

– Но какие-то аргументы в пользу этого 
места у вас есть? – пытается спасти бед-
ную Ольгу Николаевну Щербакову депу-
тат Валерий Селиванов.

– Вариант, конечно, не самый лучший, 
– честно признаётся главный архитектор, 
– но мы шли методом исключения.

Надо понимать, все остальные вариан-
ты были ещё хуже? 

Городская архитектура это поясняет на 
примере.

– Представьте, что стела будет стоять 
рядом с нашими, этими... – тут следует 
секундная заминка на воспоминание, – 
молодыми подпольщиками. А там трам-
вайные пути, там же коллапс будет.

– А здесь не будет? – парируют депута-
ты. – Сюда все свадебные кортежи поедут 
цветы возлагать.

– Зато здесь пандус для инвалидов 
предусмотрен, а здание администрации 
и реанимированные зелёные насаждения 
будут красивым фоном…

Весьма сильный аргумент про «реа-
нимированные» зелёные насаждения на 
мгновение снижает накал дискуссии. И 
беседа переходит в конструктивное рус-
ло.

– Месяц! Нам нужен ещё месяц, чтобы 
обсудить все варианты и вынести окон-
чательное решение! – как отличница-
первоклассница, тянет руку Елена Сиро-
та.

– Да что тут ещё обсуждать! – выска-
зывается представитель Союза архитек-
торов. – Стела – это как орден, которым 
город награждён. И он должен висеть на 
груди города, а не где-то сзади!

Сзади, конечно, вешать орден никто не 
хочет. Поэтому строгий, но справедливый 
итог подводит глава Гордумы Юрий Сте-
фанов:

– Месяц на обсуждение, а затем прини-
маем окончательное решение!

Здесь может показаться, что мэр Таган-
рога Владимир Прасолов предпринимает 
последнюю попытку передать воинскую 
славу следующим поколениям городских 
руководителей:

– Примите же, наконец, решение, чтобы 
её не ставить!

Но депутаты уже приступают к обсуж-
дению следующего вопроса…

А свято место
до сих пор пусто…
Наша стела воинской славы в тупике. То есть, в буквальном 
смысле слова, её не знают где установить. От неё чуть не пла-
чет главный архитектор Таганрога Ольга Николаевна Щерба-
кова: она стоит у трибуны и нервно перелистывает страницы 
доклада. Докладывает она депутатам, а те, аки волки злые, на-
скакивают на неё с каверзными вопросами. Дело происходит 
на очередном официальном заседании таганрогской Гордумы 
30 октября.

Вслед за скандальными банкротства-
ми критически важных для Таганрога ор-
ганизаций ЖКХ заговорили о возможном 
финансовом крахе таганрогского «Водо-
канала». На заседании депутатской ко-
миссии по бюджету Таганрога был даже 
назван предполагаемый срок — 2015 
год. Чтобы отдалить это малоприятное 
событие, представители «Водоканала» 
запросили у народных избранников 100 
миллионов рублей субсидии. Она экс-
тренно необходима, в первую очередь, 

для погашения за-
долженности пе-
ред поставщиками 
э л е к т р оэне р г ии . 
Ситуация в таган-
рогском «Водо-
канале» действи-
тельно тревожная: 
в настоящее вре-
мя предприятие, 
по сути, осталось 
без руководства. 
Прежний директор 
неожиданно поки-
нул пост, и это, по 
мнению некоторых 
таганрогских де-
путатов, очень по-
хоже на бегство с 
тонущего корабля. 

Высказывались даже опасения: не имеем 
ли мы дело с преднамеренным банкрот-
ством?

Сами члены управленческой команды 
таганрогского «Водоканала» видят одну 
из причин финансовых неурядиц в инди-
видуальных водомерах. Оснащение по-
квартирными счётчиками в Таганроге за 
2014 год выросло до 69 процентов. В ре-
зультате так называемое «неисполнение 
по доходам» достигло сотен миллионов 
рублей. 

Но это ещё цветочки. На таганрогском 
«Водоканале» висят долги по кредитам, 
которые необходимо обслуживать, не 
говоря уже о погашении. Когда всё это 
узнали таганрогские депутаты, в зале 
заседаний произошла сцена, похожая на 
финальную сцену гоголевского «Ревизо-
ра».

Народные избранники забросали хо-
доков из «Водоканала», пришедших 
просить бюджетную помощь, нелице-
приятными вопросами. Каким образом 
в таганрогский «Водоканал» назначают 
руководителей и какая у них зарплата? 
Почему исполняющий обязанности ди-
ректора «Водоканала», спешно назна-
ченный, лично не присутствует на за-
седании? 

Депутаты требовали немедленно уч-
редить компетентную комиссию и на-
править её в «Водоканал» для выясне-
ния всех обстоятельств. В ответ ходоки 
пытались выдать «на гора» большой па-
кет объективных причин. Например, 
сетовали на то, что таганрогские много-
этажки мало оснащены общедомовыми 
приборами учёта. Дескать, практика 
показывает: между показаниями обще-
домового счётчика и суммой показа-
ний поквартирных счётчиков сразу 
обнаруживается большая разница, и в 
невыгодную для «Водоканала» сторону. 

Объяснений может быть два: либо инди-
видуальные счётчики «подкручивают» 
для занижения показаний, либо идут 
потери воды на сетях «Водоканала». Ви-
димо, есть и то, и другое. В Таганроге, 
что ни день, бьют потоки воды из-за про-
рывов трубопроводов, и потери, даже на 
глаз, достигают сотен кубометров жи-
вительной влаги. Тут же, на заседании 
бюджетной комиссии, знающие люди 
поведали и другие факты «успешной» 
хозяйственной деятельности часто сме-
нявшихся руководителей «Водоканала». 
Например, такой привлекательный для 
правоохранительных органов сюжет как 
аренда бульдозера у родственника за 1 
миллион рублей.

Словом, можно предположить, что в ла-
биринтах финансово-хозяйственной де-
ятельности «Водоканала» давно конь не 
валялся. 

Тут же, на депутатской комиссии, было 
принято решение об экстренной, глубо-
кой и всесторонней проверке всей дея-
тельности предприятия. Только вот по-
может ли эта проверка «Водоканалу»? Из 
компетентных источников прозвучала 
такая оценка ситуации: точка невозврата 
уже пройдена…

«Водоканал» потёк…

Всю прошлую неделю таганрог-
ская городская Дума занималась 
тем, что на заседаниях своих ко-
миссий заслушивала проект го-
родского бюджета на 2015 год. 
Выяснилась нерадостная карти-
на: не хватает 40% доходов. Со-
кращение расходов по всем ста-
тьям составит 328 млн рублей. 
Секвестрование коснётся, в том 
числе, и социальных нужд. Так, 
на здравоохранение запланиро-
вано лишь 45 миллионов против 
70, потраченных в этом году, и 
174 — в 2012. 

Особое возмущение депутатов вызва-
ли планы сократить затраты на горячее 
питание школьников из малообеспечен-
ных семей. Депутаты резко говорили об 
отсутствии реальных инвестиционных 
площадок, о непомерно высоких зарпла-
тах руководителей убыточных муници-
пальных предприятий, о необоснован-
ных расходах на всякого рода кампании 
и зрелища. Прибыль показывают только 
«Похоронно-ритуальные услуги». Таков 
печальный итог деятельности город-
ской администрации, гордо объявившей 
себя «командой перемен». Думе при-
дётся серьёзно задуматься, что делать 
дальше.

По мнению депутатов, некоторые 
строки будущего бюджета можно совер-
шенно безболезненно сократить, а то и 
совсем отказаться от них. Уж коли адми-
нистрация предлагает затянуть потуже 
пояса, то, может быть, лучше не отпразд-
новать лишний раз, а детей накормить? 
Сомнения возникли в необходимости 
издания печатных материалов об ох-
ране окружающей среды. Одним сло-
вом, депутаты высказали уверенность 
в том, что следует ещё раз внимательно 
изучить проект бюджета и перераспре-
делить средства с необоснованных рас-
ходов на самые насущные. Необходи-
мо провести проверку эффективности 
работы муниципальных предприятий. 
Заместитель председателя городской 
Думы Инна Титаренко выразила уверен-
ность, что жители отнесутся с понима-
нием к отмене какого-нибудь праздника 
или конкурса.

Бюджет
трещит по швам
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И нформационные агент-
ства распространили 
взрывную новость. Курс 

евро впервые в истории (!) пре-
высил 55 рублей за единицу 
этой валюты. Активно тяжелеет 
доллар, по темпам своего укре-
пления не уступая евро. Фи-
нансовые аналитики потеют от 
страха: что будет дальше? Про-
гнозы звучат самые неутеши-
тельные. Некоторые пессимисты 
даже предполагают, что к концу 
2014 года тот же доллар повто-
рит нынешний антирекорд евро-
пейской валюты и перевалит за 
отметку 50 рублей. На этом фоне 
нереальной сказкой кажется тот 
факт, что ещё в начале года за 
евро давали 45 рублей, а за дол-
лар – и вовсе 32 рубля.

Что-то, ей-богу, происходит, 
господа, и не надо легкомыслен-
но отмахиваться от этого: де-

скать, не такое переживали – и в 
1998 году, и в 2008. Не исключе-
но, что с той же относительной 
лёгкостью проскочить очеред-
ное рискованно приблизившее-
ся к дефолтному состояние бу-
дет на сей раз непросто.

Начнём с главного – с причин, 
из-за которых всё происходит. 
Рассмотрим только очевидные 
экономические предпосыл-
ки. Главная из них: в прошлую 
среду Федеральная резервная 
система США приняла решение 
окончательно свернуть про-
грамму так называемого коли-
чественного смягчения. В фи-
нансовых кругах она известна 
под аббревиатурой QE3. Суть в 
том, что примерно с 2008 года, в 
самый разгар мирового финан-
сово-экономического кризиса, 
Штаты приняли решение, как 
тогда говорили, «разбрасывать 

деньги с вертолёта». Ликвид-
ность (дополнительно напеча-
танные деньги) стала доступ-
ной и дешёвой. Она вылилась на 
фондовый рынок и, в частности, 
существенно повлияла на то, 
что нефтяные цены быстро вос-
становились после кошмарного 
падения 2008 года. И, ничего 
не поделаешь, надо быть чест-
ными перед собой: такая кре-
дитно-денежная политика США 
оказалась на руку России. Не хо-
чется думать о том, что бы про-
изошло с российским бюджетом, 
если бы нефтяные цены надолго 
остались низкими. То есть они, 
американцы, конечно, ребята 
вредные, но куда же нам без «их-
него» нефтедоллара…

И вот теперь нечто подобное, 
но со знаком «минус», вновь 
происходит на мировых рынках. 
От американского Федрезерва 
дешёвых денег больше не будет, 
нефть падает в цене, спекуляции 
ею на фондовых рынках ста-
новятся менее выгодными. По-
скольку Россия – великая сырье-
вая держава, в которой свыше 40 
процентов доходов формирует-
ся от продажи энергоресурсов, 
рубль становится неустойчивой 
валютой. Спекулянты уходят в 
доллар, который на фоне сво-
рачивания QE3 начинает укре-
пляться, и в евро, находящееся 
в связке с долларом в бивалют-
ной корзине. И ещё: в результате 
санкций наши крупные пред-
приятия не могут получить за-
рубежные займы. А им сейчас 
надо погашать иностранным 
банкам займы, взятые ранее. И 

они идут за долларом на валют-
ный рынок. Отсюда результат: 
мы видим, как красные цифры на 
мониторах обменных пунктов 
пошли вверх. И с этим теперь 
ничего нельзя поделать. Нет, 
можно, конечно, вываливать на 
валютный рынок доллары из го-
сударственных резервов. Но та-
кая поддержка рубля долго про-
должаться не будет. Во-первых, 
резервы не безграничны, во-
вторых, это лекарство болезнь 
не лечит, а только скрывает 
симптомы. Кажется, это уже по-
няли и в российском Центробан-
ке: на днях прошло сообщение, 
что наш финансовый регулятор 
теперь будет продавать валюту 
в очень ограниченном количе-
стве.

Проведя такой вот экономиче-
ский ликбез для наших читате-
лей, перейдём к прогнозам, ко-
торые все очень любят. Первое, 
на что в результате падения 
валют можно надеяться – это на 
подъём нашего отечественно-
го, и конкретно – таганрогско-
го производителя. Но тут есть 
одно непременное условие. Он, 
наш дорогой производитель, 
должен работать на отечествен-
ном сырье, платить зарплату в 
рублях и конкурировать в тех 
нишах, куда идут аналогичные 
зарубежные товары, закупае-
мые крупными оптовиками за 
валюту. Тут нам, как говаривал 
незабвенный Коровьев из «Ма-
стера и Маргариты», светит оче-
видный профит. Впрочем, надо 
уточнить: так бывает только в 
теории! Весь кайф могут сломать 

наши во всех смыслах дорогие 
монополисты: поставщики элек-
троэнергии, газа и топлива. Они, 
не исключено, захотят отыграть 
потери от мирового падения цен 
на энергоносителях. И тогда 
держись, отечественный произ-
водитель! В себестоимость при-
дётся включать всё возрастаю-
щие издержки, а там, глядишь, 
и все конкурентные преимуще-
ства, полученные от падения 
рубля, исчерпаются.

А что же мы, рядовые граж-
дане? Понятно, что зарплаты 
в рублевом исчислении если и 
останутся номинально стабиль-
ными, то упадут по отношению к 
долларовому эквиваленту. То же 
с пенсиями. При этом надо учи-
тывать, что ценники на рынках 
и в магазинах, где мы покупа-
ем продукты питания и другие 
товары, будут пересмотрены (и 
уже активно пересматривают-
ся!) в сторону увеличения. Сле-
довательно, каждый из нас ста-
нет беднее. При этом никто нам 
не отменит введённую недавно 
плату за капитальный ремонт, 
растущие тарифы ЖКХ, нало-
ги на недвижимость, которые, 
кстати, будут вскоре рассчиты-
ваться от рыночной стоимости 
нашего с вами жилья. Не грех 
ещё вспомнить о чрезвычайной 
закредитованности населения, 
мы ведь уже давно и с успехом 
живём в долг! Одним словом, на-
шему положению не позавиду-
ешь, и это тот случай, когда нам 
снова нужно затягивать пояса.

Сергей Вахонин

И вот, после нескольких 
десятилетий, оказы-
ваюсь на настоящем, 

действующем промышленном 
объекте. Работают станки с чис-
ловым программным управле-
нием, над которыми склонились 
сосредоточенные представи-
тели рабочего класса. Сидят за 
компьютерами инженеры-кон-
структоры, разрабатывающие 
замысловатые чертежи. Словом, 
есть о чём писать.

Если говорить о «Полимер-
проме»: это не тот случай, когда 
уже созданное в советское вре-
мя и отлаженное производство 
кто-то «прихватизировал», а 
уж потом начал развивать. «По-
лимерпром» создан с нуля, это 
предприятие – результат част-
ной, предпринимательской ини-
циативы. 

Уже одно это опровергает не-
редко высказываемую унылую 
мысль, что в России (и в Таган-
роге в частности) невозможно 
создать прибыльный произ-
водственный бизнес. Более 300 
человек персонала. Три полно-
ценных производственных цеха, 
оснащённых импортным и от-

ечественным оборудованием. 
Планомерно осуществляемое 
техническое перевооружение. 
Постоянное расширение ассор-
тимента продукции, при этом 
обеспечивается высокий уро-
вень качества, подтверждённый 
гостами и сертификатами. Как 
рассказали мне в цехе №1, если 
четыре года назад они произво-
дили 120 тысяч изделий, то се-
годня способны за этот же срок 
дать 250 тысяч.

Перед нами – пример раз-
вивающегося и, судя по всему, 
имеющего неплохие перспекти-
вы производственного бизнеса. 
Сам собой напрашивается во-
прос: на чём основаны такие ре-
зультаты ООО «Полимерпром»? 
Первое – это правильно вы-
бранная рыночная ниша. Про-
дукция «Полимерпрома» – резь-
бовые протекторы и защитные 
элементы для обсадных, насо-
сно-компрессорных и буриль-
ных труб. 

Речь идёт об изделиях, вос-
требованных в нефте- и  газо-
добыче и трубной металлур-
гии. Как известно, эти отрасли 
в России, да и во многих других 

странах являются главенству-
ющими. Они приносят немалую 
прибыль государству, в них со-
средоточены серьёзные финан-
совые ресурсы, как правило, 
они – стабильные заказчики. 
Здесь, кстати, мы видим харак-
терную особенность российско-
го производственного бизнеса: 
он развивается в том случае, 
если нацелен на партнёрскую 
работу с крупными государ-
ственными и частными корпо-
рациями. 

Есть широкий спектр товарной 
номенклатуры, выпуском кото-
рой гигантам заниматься просто 
невыгодно, но эта номенклатура 
им необходима в технологиче-
ской производственной цепоч-
ке. И лучше разместить заказы 
на её производство на средних 

и малых частных предприяти-
ях, тем более что они мобильны, 
имеют достаточные для этого 
мощности и с удовольствием 
возьмутся за такую работу. Кста-
ти, в государственном масштабе 
получается неплохая стратегия 
для развития отечественного 
производства. Но и сам произ-
водственный бизнес с инициа-
тивой идёт навстречу крупным 
корпорациям. Такую политику 
проводит «Полимерпром» и, как 
видим, не напрасно.

Для себя я отметил следу-
ющее: на этом предприятии с 
пользой для дела применяют 
старый добрый опыт ещё совет-
ской промышленности. Напри-
мер, здесь логично организован 
производственный процесс: 
есть управленческий персо-

нал, есть своё конструкторское 
бюро, есть инженерные кадры 
и есть рабочие разных профес-
сий. 

Обучение кадров организо-
вано прямо на предприятии, 
наставники делятся опытом с 
новичками, посвящают их в се-
креты профессии. 

Стоит отметить и дух кол-
лективизма, присутствующий 
в ООО «Полимерпром»: люди 
заинтересованы в конечных 
результатах работы как своего 
конкретного участка, цеха, так 
и всего предприятия. Это как 
раз то, чего (не всегда успешно) 
добивались в советской про-
мышленности, внедряя бригад-
ный подряд и другие методы 
коллективной заинтересован-
ности в конечных результатах 
труда.

Несколько слов стоит сказать 
и о руководителе предприятия. 
Кадры, в том числе управлен-
ческие, решают всё: этот прин-
цип актуален и сегодня. Можно 
много рассуждать об особен-
ностях управленческого стиля 
генерального директора ООО 
«Полимерпром» Геннадия Бо-
родина. Подчеркну лишь глав-
ное – его увлечённость делом. 
Человек, в непростых условиях 
пореформенной России сумев-
ший создать эффективно дей-
ствующее производство, на-
верняка заслуживает доброго 
слова. 

Побольше бы нам таких про-
изводств, как ООО «Полимер-
пром».

Сергей Васильев

Куда РУБЛЬ катится?

Алгоритм успеха «Полимерпрома»
Посещение таганрогского ООО «Полимерпром» 
вернуло меня в мою журналистскую юность. В те 
далекие времена, когда во всех редакциях в обя-
зательном порядке действовали отделы промыш-
ленности, и всякий начинающий газетчик считал-
ся необстрелянным дилетантом, если не побывал 
в цехе, не вдохнул запахов раскалённого металла 
и смазки, не написал первого репортажа о передо-
виках производства.
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Забытые имена

31 октября на Старом 
кладбище состоялась ак-
ция, посвящённая вос-
становлению семейного 
захоронения Лакиеров.

Это было действительно исто-
рическое событие, роль и значи-
мость которого трудно переоце-
нить не только для Таганрога, 
но и для всей страны. На Старом 
кладбище, неподалеку от Всес-
вятского Храма, в этот день со-
брались люди, причастные к 
ликвидации «белого пятна» на 
карте исторической памяти: 
найден и восстановлен семей-
ный склеп рода Лакиеров, к ко-
торому принадлежал русский 
историк, первый классификатор 
русской геральдики Александр 
Борисович Лакиер.

Родился А.Б. Лакиер в Таган-
роге 16 мая 1824 года. В 1835 
семья переехала в Москву. Со-
гласно чинам отца Александра 
Борисовича, Бориса Львовича, 
род Лакиеров был внесён в Дво-
рянскую родословную книгу 
Московской губернии. В 1845 
году А.Б. Лакиер окончил Мо-
сковский университет канди-
датом, получил золотую медаль 
и подал прошение о принятии 
его на службу в одно из Мини-
стерств в столице. Служил в 
чине коллежского секретаря на 
должности младшего помощни-
ка столоначальника, через два 
года стал начальником отделе-
ния, титулярным советником, 
в 1850 году получил чин кол-
лежского асессора. В Москов-
ском университете защитил 
магистерскую диссертацию «О 
вотчинах и поместьях», которая 
была издана отдельным изда-
нием.

В декабре 1854 года А.Б. Ла-
киер публикует труд «Русская 
геральдика», за который в 1857 
году ему присуждается пре-

стижная Демидовская премия. 
Её в разные годы были удосто-
ены в медицине Н.И. Пирогов, 
в физиологии И.М. Сеченов, в 
химии – Д.И. Менделеев. В это 
время он служил в чине над-
ворного советника секретарём 
первого отделения третьего де-
партамента Сената.

В 1856-58 годах, после смерти 
первой жены Ольги Петровны 
Плетневой, Александр Борисо-
вич путешествует по западной 
Европе, Палестине, Америке, 
ведёт дневник, отрывки из кото-
рого были опубликованы в жур-
налах «Современник», «Русский 
вестник», «Отечественные за-
писки». 

Май 1858 года проводит в 
странствиях по Кавказу и Югу 
России. Посещает родной Та-
ганрог и Киев. Уезжает в Петер-
бург, поступает в Министерство 
внутренних дел, где занимается 
статистическими работами и 
участвует в комиссии по осво-
бождению крестьян.

В 1859 году Александр Борисо-
вич вторично женится. Его жена 
– Елена Марковна Камнено-Вар-
ваци. Лакиер селится в имении 
тестя Золотая коса и занима-
ется адвокатской практикой в 
Таганроге, является членом-уч-
редителем Благотворительного 
общества Таганрога. Во втором 
браке у него родилось четверо 
детей, в первом – сын Пётр.

28 января 1870 года Александр 
Борисович Лакиер неожиданно 
умирает в возрасте неполных 46 
лет. Похоронен в Таганроге на 
Старом кладбище. 

Вот как завершается статья  о 
нашем великом земляке в интер-
нет-справочнике «Википедия»: 
«Местонахождение могилы уста-
новить не представилось возмож-
ным».

Однако, как показало событие, 
прошедшее в Таганроге 31 октя-
бря, последняя фраза теперь на-

всегда уйдёт из всех справочни-
ков и энциклопедий.

Старший научный сотрудник 
Таганрогского музея-заповед-
ника Алла Августовна Цымбал, 
открывшая эту встречу, заме-
тила, что до последнего време-
ни, действительно, доподлинно 
не было известно, где погребён 
Александр Борисович Лакиер. 
Однако усилиями людей нерав-
нодушных, которые, руковод-
ствуясь кто профессиональным 
долгом и интересом, а кто – про-
сто гражданской потребностью 
восстановить историческую до-
стоверность, сделали всё для 
того, чтобы найти место захоро-
нения праха А.Б. Лакиера. И ле-
том нынешнего года на Старом 
кладбище, под крестом, уста-
новленным на могиле дочери 
Лакиера, был обнаружен склеп 
семьи Лакиеров. По утвержде-
нию антропологов – это останки 
восьми членов семьи Лакиеров, 
в том числе Александра Бори-
совича и его жены Елены Мар-
ковны, удивительной женщины, 
память о которой за её доброту 
и щедрость жива в Таганроге до 
сих пор.

В сборе средств и восстанов-
лении склепа приняли участие 
краеведы города, а также таган-
рожцы, увлечённые историей.

Председатель регионального 
отделения союза геральдистов 
России Олег Романович Тесля 
вручил почётный знак А.Б. Ла-
киера I степени «Сподвижнику 
геральдики» президенту ТПО 
«Лемакс» Леониду Аркадьеви-
чу Матусевичу. Благодаря его 
идейной и финансовой поддерж-
ке на месте свалки появилось 
благоустроенное захоронение 
Лакиеров, а на входе в склеп 
установлена плита-ворота. По-
чётный знак II степени вручен 
дизайнеру объединения Влади-
миру Викторовичу Елитенко за 
творческое воплощение идеи. 

Ряд таганрожцев награждены 
памятной медалью, посвящён-
ной 190-летию со дня рождения 
А.Б. Лакиера. Среди них – кра-
евед Игорь Павлович Павленко, 
директор Таганрогского музея-
заповедника Елизавета Васи-
льевна Липовенко, Владимир 
Викторович Елитенко, Екатери-
на Валентиновна Трубникова и 
другие.

С момента учреждения знака 
в 2004 году и по настоящее вре-
мя за вклад в развитие русской 
геральдики его были удостоены 
всего 14 таганрожцев.

Олег Романович также отме-
тил, что, к сожалению, на эту 
встречу не смог прибыть из-за 
государственных дел прямой и 
единственный на сегодняшний 
день потомок А.Б. Лакиера Хор-
хе Николас Зобеника, который в 
настоящее время является чрез-
вычайным министром и консу-
лом посольства Аргентинской 
республики в РФ. Его приезд в 
Таганрог планируется на весну.

…А 6 ноября в администра-
ции Таганрога состоялось на-
граждение других таганрожцев, 
принявших участие в восста-

новлении семейного захороне-
ния Лакиеров. Почётный знак 
А.Б. Лакиера «Сподвижнику 
геральдики» был вручён Льву 
Найговзину, Илье Боринскому, 
Владимиру Драганчуку, Сергею 
Ракочему и посмертно Генна-
дию Орлову. Мэр города Вла-
димир Прасолов поблагодарил 
всех участников и инициаторов 
восстановления исторической 
памяти о наших выдающихся 
земляках, подчеркнув, что без 
знания истории и своих корней 
невозможно идти вперёд.

Будем надеяться, что вос-
становление семейного захо-
ронения Лакиеров – это лишь 
первый шаг к возрождению не 
только исторической памяти, 
но и достойного облика ста-
рейшего и уникальнейшего для 
России некрополя, где покоится 
прах  тысяч людей, в том числе 
– великих уроженцев Таганро-
га, прославивших в разное вре-
мя не только свой родной город, 
но и Россию.

Елена Чехова, 
заслуженный работник 

культуры России

Ренессанс исторической памяти
Что важно для истории? События и люди. А ещё – сподвижники,
которые помогают эту память не предать забвению.

«П ублике смотреть 
воспрещается» – 
так называется  

пьеса французского сценариста 
Жана Марсана, действие которой 
было представлено на сцене теа-
тра имени А.П. Чехова 8 ноября. 

Премьера пьесы, созданной 
в 1989 году, произвела оше-
ломительное впечатление 
на современную публику. 
Артистов провожали стоя. 
Комедия в двух актах дли-
лась два часа, ставшие уди-
вительным путешествием в 
закулисную жизнь театра. 
Сценарист словно решил 
провести экскурсию для 
зрителей в кабинет дирек-
тора театра, в стенах кото-
рого проходит повседнев-
ная жизнь артиста. Блеск и 
слава, уверенность и осоз-
нание таланта – такими 
предстают артисты для пу-
блики, но за кулисами они 
совершенно другие. Ссоры 
и борьба за роль, любовь и 
безграничная дружба, ин-
триги и страсти – всё это 
проживают актёры и их пер-

сонажи.
Сюжет пьесы – это отражение 

повседневной жизни актёров 
любого театра. Актёры ставят 
пьесу о жизни Наполеона Бона-
парта. Эрве Монтень – сценарист 
и постановщик пьесы – уверен в 

успехе своего творения, но для 
его удачного воплощения ему 
необходима талантливейшая ак-
триса, его бывшая жена Габри-
эль Тристан. Участие Габриэль 
в постановке должно было про-
извести фурор, но этого не про-
изошло. Интерпретация спекта-
кля вызвала драку в зрительном 
зале. Но что такое драка для те-
атра? Это повод для разговоров 
в прессе, это скандал, это путь 
к славе.

Для всех мечтающих стать ак-
тёром и связать свою жизнь с те-
атром данная постановка – пре-
красная возможность увидеть и 
пережить трудности, возникаю-
щие на пути актёра к славе и из-
вестности. Пьеса в самых ярких 
красках осветила профессию и 
жизнь актёра со всеми её труд-
ностями, радостями и необыкно-
венным разнообразием чувств 
и эмоций. Татьяна Бойко вели-
колепно вжилась в роль Николь 
Гиз – героини, чьё неуправля-
емое желание играть в театре 
и безумная энергия потрясли 
весь зрительный зал. Данный 
персонаж стал яркой изюмин-

кой спектакля. Именно образ 
Николь удержал зрительный зал 
в эмоциональном плане, рассме-
шил и заставил сочувствовать 
ей и её мужу.

Нельзя обойти стороной пре-
красную чувственную игру 
Татьяны Шабалдас, сыгравшей 
главную героиню спектакля 
– Габриэль Тристан. Самодо-
статочная, умная, сильная жен-
щина, талантливейшая актриса 
и интересный человек с непо-
вторимым взглядом на жизнь – 
именно такой предстала перед 
зрителем Габриэль. Игра Татья-
ны Шабалдас поразила чётко-
стью и умением передать самые 
тонкие грани сложного характе-
ра Габриэль.

Главную мужскую роль, роль 
постановщика и драматурга 
Эрве Монтень, сыграл заслужен-
ный артист России Сергей Герт. 
Сложный характер любвеобиль-
ного мужчины, талантливого 
сценариста произвёл сильное 
впечатление на зрительный зал. 
С одной стороны, это характер 
неверного мужчины, готово-
го бросить жену ради молодой 

артисточки, но с другой, един-
ственная любовь его – театр. 
Монолог героя во втором акте 
отразил многогранность харак-
тера персонажа. Переживания 
героя связаны с реакцией зала 
на его постановку, его желание 
понравиться зрителю настоль-
ко глубоко, что вызвало в зале 
улыбку сквозь мимолётную сле-
зу.

Сложное чувство осталось в 
душе после просмотра данного 
спектакля. 

Комедия, безусловно, сумела 
рассмешить, донести до зрите-
ля умную насмешку. Но в то же 
время заставила сопереживать 
настолько сильно, что слёзы 
прорывались из глубины души 
и останавливались, ещё не успев 
омрачить улыбку.

Наблюдая, как актеры прожи-
вают свою собственную жизнь 
на сцене, демонстрируют свои 
слабости и искренние чувства, 
становится понятно, почему 
«Публике смотреть воспрещает-
ся».

Дарья Новопашина

Публике смотреть не запретишь
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17 ноября – День участковых уполномоченных

17 ноября – Международный день студентов

Деревенский детектив – 
участковый уполномоченный 
милиции Анискин из популяр-
ной трилогии – стал всенародно 
любимым персонажем. Заме-
чательный артист Михаил Жа-
ров блистательно исполнил эту 
роль. Его Анискин – простой и 
одновременно мудрый человек, 
многоопытный профессионал, 
всегда готовый восстановить 
справедливость, защитить оби-
женных, найти и покарать вино-
вных. К нему тянутся люди за 
помощью и советом, ему доверя-
ют, его уважают и любят. Одним 
словом, типичный образ. Таких 
Анискиных в нашей стране мно-
го, немало их и в нашем городе, о 
чём пишет в своём поздравлении 
участковых уполномоченных 
с профессиональным праздни-
ком начальник Управления МВД 
России по городу Таганрогу Г.Е. 
Алексеев, особо выделяя их до-
стоинство: участковые – пред-
ставители не только власти, но и 
народа. К ним обращаются люди 
с наболевшими проблемами.

Поэтому наша встреча с одним 
из лучших участковых уполно-
моченных Таганрога майором 
полиции В.Б. Кисиным началась 
с разговора о доверительных 

отношениях. Вадим Борисович 
считает их главными в работе 
участкового.

– У нас всё строится на доверии 
друг к другу. Люди, обращаясь к 
нам за помощью, рассказывают 
обо всём откровенно, искренне. 
И не только о своей беде, но и о 
том, что вызывает у них трево-
гу – о беспокойных соседях, не 
в меру расшалившихся подрост-
ках, о подозрительных лично-
стях. Наша задача – максималь-
но серьёзно относиться к любой 

информации. Возможно, люди 
ошибаются в своих оценках, но 
мы обязаны во всём разобраться, 
вникнуть в каждую деталь, как 
говорится, найти истину. Важен 
результат: есть правонарушение 
или его нет. Или создаётся почва 
для него. Хотя не обходится без 
анекдотических ситуаций. На-
пример, просьба одной граждан-
ки избавить её от привидений и 
ведьм, постоянные жалобы дру-
гого гражданина, страдающего 
манией преследования. Все за-

явления для нас одинаковы, мы 
обязаны реагировать на каждое.

На участкового уполномочен-
ного возложено немало обязан-
ностей по профилактической и 
оперативной работе. Есть планы, 
графики, каждая минута на сче-
ту. 

Регулярные встречи и беседы 
с людьми, приём граждан, по-
становка на учёт освободивших-
ся из мест заключения и надзор 
за ними, проверка систем охра-
ны предприятий торговли, ро-
зыскная работа – с этим и мно-
гим другим Кисин справляется 
успешно. Опыт накапливался по 
крупицам. Будучи радиоинжене-
ром, подружился с работниками 
правоохранительных органов, 
заинтересовался их службой, 
начал помогать им сначала как 
понятой, затем в качестве не-
штатного сотрудника. Потом 
охотно согласился на предложе-
ние друзей из полиции работать с 
ними. Получил юридическое об-
разование, должность и звание. 
Теперь он один из самых опыт-
ных работников УВД. Не зря ему 
дважды присваивалось почётное 
звание «Лучший участковый 
уполномоченный года», немало у 
него других поощрений.

Я поинтересовался, как он 
оценивает образ Анискина.

– Всё верно показано. Насто-
ящий участковый. Правильный. 
Но обратили внимание, какое у 
него звание? Лейтенант! А воз-
раст солидный. Человек – на 
своём месте, трудится на со-
весть, но звёзды на его погоны 
не падали. Такое бывает в жиз-
ни. Мы об этом не задумываем-
ся. Дел много, они интересные, 
приятно осознавать, что служим 
людям. И они платят нам ува-
жением и доверием. Это – самая 
высокая награда.

Я спросил, почему он, рас-
сказывая о работе участкового, 
всё время напирает на слово 
«мы».

– А я не один на вверенном 
нам микрорайоне. Со мной ра-
ботают не менее опытные капи-
тан полиции Андрей Валерьевич 
Петряев, старший лейтенант по-
лиции Алексей Алексеевич Ко-
валев, молодой, но набирающий 
силу лейтенант полиции Нико-
лай Харитонов. Я – старший. У 
нас одна забота, чтобы был по-
рядок в микрорайоне.

Беседовал 
Борис Меловской

Товарищ УЧАСТКОВЫЙ

В этом году пороговый балл 
ЕГЭ по русскому языку снизили 
до 24 в противовес прошлогод-
нему – 36. Накануне Междуна-
родного дня студентов корре-
спондент «НТК» поговорил со 
специалистами таганрогских 
высших учебных заведений, 
чтобы понять, кто такие сегод-
няшние дети вуза и чего ждать 
от нынешних студентов. 

Почему так много выпускни-
ков показали предельно низкий 
уровень знаний в этом году, во-
прос дискуссионный. В управ-
лении образования Таганрога 
результаты ЕГЭ в этом году пло-
хими не называют. 

– Показатели среднего бал-
ла таганрогских выпускников, 
набравших более 80 баллов по 
большинству предметов ЕГЭ, 
выше среднеобластных значе-
ний, – говорит специалист сек-
тора общего и дополнительного 
образования Алексей Рыбась. 
– Кроме того, вот уже в течение 
восьми лет наблюдается положи-
тельная динамика среднего бал-
ла ЕГЭ по русскому языку от 57,4 
балла в 2005 году  до 71, 24 балла 
в 2013 году. 49% таганрогских 

выпускников поступили в вузы. 
У директора центра довузов-

ской подготовки ЮФУ в Таган-
роге Игоря Доценко много за-
слуг. Игорь Доценко – почётный 
работник высшего профессио-
нального образования, доцент 
кафедры физики, член учёного 
совета Института нанотехноло-
гий, электроники и приборостро-
ения, эксперт областной экзаме-
национной комиссии по проверке 
заданий ЕГЭ. Вот уже более 25 
лет готовит выпускников школ к 
поступлению в вузы, а также чи-
тает курсы по общей физике, фи-
зике сплошных сред в ИТА ЮФУ. 
Он уверен: студенты меняются, 
но хуже не становятся. 

– Есть те, на кого каждому 
вузу можно богу молиться, есть 
те, которые если пройдут мимо 
– ничего страшного не про-
изойдёт, – говорит Игорь Бори-
сович. – Что касается ЕГЭ, то в 
этом году единый госэкзамен, 
говоря официальным языком, 
стал честным. А наличие таких 
результатов, которые показали в 
этом году выпускники – не вина 
ЕГЭ. Наоборот, благодаря ЕГЭ 
мы, наконец, увидели результат. 

До этого мы настоящего резуль-
тата не видели. Система могла 
сделать его любым. Я помню 
времена, когда проходной балл 
в технические институты по 
результатам централизованно-
го тестирования, предтечи ЕГЭ, 
был в районе 240. По каждому 
предмету не менее 80 баллов. 
И все прекрасно понимали, что 
последовательное введение ЕГЭ 
поведёт к понижению проход-
ного балла, потому что экзамен 
станет более честным. О том, что 
нация поглупела, речи не идёт. 
Речь идёт о том, чтобы приучить 
нацию к честному экзамену с 
опорой на прочные знания, – го-
ворит Игорь Доценко. 

Кандидат филологических 
наук, преподаватель ЦДП ЮФУ 
Елена Попова портрет современ-
ного студента рисует так: 

– Активный, разносторонний, 
не зацикливается на учёбе, то 
есть не воспринимает учёбу как 
главное дело своей жизни. Он 
мобилен, эмоционален, социаль-
но неравнодушен, технологичен 
в смысле владения цифровыми 
технологиями, а это меняет мно-
гое в поведении, стиле жизни.

Однако в 
числе плохих 
качеств совре-
менных сту-
дентов Елена 
Попова отме-
чает: 

– Ксероксы, 
факсы, Интер-
нет позволя-
ют студентам 
пассивно обра-
батывать ин-
формацию, дублировать чью-то. 
Конечно, это плохо для интел-
лектуальных тренировок. 

– Видимо, власть просто хочет 
сэкономить на системе образо-
вания, – говорит доктор социо-
логических наук, заведующий 
кафедрой социологии, истории 
и политологии ИТА ЮФУ Андрей 
Рачипа. – Реформы сегодня явно 
плохо продуманы, реализуются 
непрофессионально, с элементами 
свойственной нашей стране «кам-
панейщины». Разрушаются тради-
ционные, исторически сложивши-
еся университетские структуры 
(факультеты, кафедры). 

В то же время будущее вузов 
Андрей Рачипа рисует доволь-

но перспективно, считая, что 
для пессимизма особого пово-
да нет. 

Дарья Сафронова

P.S. В честь Международного 
дня студентов НТК готов анон-
сировать новую рубрику, адресо-
ванную в первую очередь абиту-
риентам – будущим студентам. 
«Шпаргалка для абитуриента» 
расскажет о самых нужных, ин-
тересных, актуальных профес-
сиях, предложит перечень вузов 
для поступления, ответит на 
интересующие вас вопросы. Чи-
тайте в ближайших номерах 
НТК!

На пути к честным экзаменам

91 год назад, 17 ноября 1923 
года, приказом №109 НКВД 
РСФСР утверждена «Инструк-
ция участковому надзирателю», 
положившая начало формиро-
ванию института участковых 
уполномоченных. С этого перио-
да словосочетание «участковый 
инспектор» прочно закрепилось 
в правовом обиходе и в обще-
ственном сознании граждан. 
Участковый инспектор стал не 
только представителем МВД на 
порученном ему администра-
тивном участке, но и тем пред-
ставителем народа, к которому 

граждане обращаются с набо-
левшими проблемами.

В процессе своего форми-
рования служба участковых 
уполномоченных претерпела 
разнообразные изменения, пе-
риодически пересматривались 
её место и роль в системе Мини-
стерства внутренних дел. Однако 
неизменным оставалось её пред-
назначение – защита жизни и 
здоровья, прав и свобод человека, 
противодействие преступности, 
охрана общественного порядка, 
собственности, обеспечение об-
щественной безопасности.

Без этой службы нельзя пред-
ставить работу полиции в целом 
– участковые раскрывают пре-
ступления, разыскивают пре-
ступников, ставят на место распо-
ясавшихся хулиганов и выпивох. 
Они мирят соседей, контроли-
руют лиц, состоявших на учёте, 
оказывают всяческую помощь 
администрации города. Участ-
ковые уполномоченные полиции 
МВД России по городу Таганрогу 
несут службу в горячих точках 
республик Северного Кавказа, 13 
сотрудников службы принимали 
участие в обеспечении охраны 

общественного порядка и обще-
ственной безопасности при про-
ведении 22-й зимней Олимпиады 
в городе Сочи.

Ни одно оперативно-профи-
лактическое, общественно-мас-
совое или спортивное мероприя-
тие не обходится без участковых 
уполномоченных полиции.

Служба участковых уполно-
моченных полиции Управления 
МВД России по городу Таганро-
гу на протяжении длительно-
го времени является одним из 
лучших подразделений Главно-
го Управления МВД России по 

Ростовской области. В 2014 году 
ими раскрыты 432 преступле-
ния, выявлено более шести ты-
сяч административных право-
нарушений.

От всей души поздравляю 
участковых уполномоченных, 
ветеранов службы с наступаю-
щим профессиональным празд-
ником – Днём участковых упол-
номоченных, желаю им здоровья, 
успехов и удачи!

Г.Е. Алексеев, 
начальник Управления МВД 
России по городу Таганрогу

И в Таганроге есть Анискины!
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Год испытаний
и рекордов

2014 сельскохозяйственный год при-
нёс Неклиновскому району абсолютный 
рекорд по производству зерна. Взнос в 
донской каравай (тоже рекордный) – 
более 350 тысяч тонн ранних зерновых 
и кукурузы. 2014 год для АПК района 
– год успеха и год суровых испытаний. 
Ветры и ледяная корка зимой отрица-
тельно сказалась на урожае озимых 
культур и плодовых деревьев. Жаркие, 
засушливые июль и август снизили 
урожай кукурузы и подсолнечника. Но 
самый большой урон АПК района, оце-
нивающийся в сотни миллионов рублей, 
нанес ураган в конце сентября. В таких 
условиях труженики села ещё раз про-
демонстрировали самоотверженность, 
готовность противостоять и стихии, и 
экономическим санкциям. 

Хлеборобы, животноводы и пред-
ставители предприятий переработки, 
завершив дела, восстановив повреж-
дённые стихией объекты, собрались на 
традиционный праздник работников 
сельского хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности, чтобы подвести 
итоги нелёгкого года, вместе порадо-
ваться успехам, наметить планы на бу-
дущий год, чествовать лучших. 

В гости к неклиновцам приехал 
управляющий делами областного ми-
нистерства сельского хозяйства и 
продовольствия Александр Черных. 
Поздравив аграриев с праздником, он 
вручил награды. Главе Неклиновского 
района Андрею Журавлеву он передал 
Благодарственное письмо губернато-
ра Дона Василия Голубева за большой 
вклад в развитие агропромышленного 
комплекса Ростовской области и полу-
чение рекордного урожая в 2014 году. 

Приняв награду, Андрей Журавлев 
подчеркнул, что это награда всех хле-
боробов района. 

Поблагодарив тружеников села за 
самоотверженный труд, глава района 
пожелал земледельцам в 2015 году во-
йти в тройку лидеров по урожайности 
зерновых культур в области. Для этого 
есть все предпосылки.

Первые в области
По итогам работы за девять месяцев 

Центр занятости населения (ЦЗН) Мат-
веево-Курганского района, возглавля-
емый директором М.Б. Аксёновой, был 
признан лучшим в Ростовской области 
среди всех городских и районных ЦЗН.

Такой успех стал возможен благодаря 
высокому профессионализму коллекти-
ва ЦЗН, ответственности и вниманию в 
работе с посетителями и работодателя-
ми.

Кстати
Начальник управления персоналом 

В.А. Стовпяго, начальник отдела кадров 
Л.Р. Григорьева, заведующая УППиПК 
Т.Е. Белиба совместно с представите-
лями Ростовского ДГТУ, авиационного и 
политехнического колледжей Таганро-
га приняли участие в организованных 
Матвеево-Курганским Центром занято-
сти встречах с учащимися девятых-де-
сятых классов. Одна встреча проходила 
в Мало-Кирсановке, другая – в Матвее-
вом Кургане.

Состоялись полезные беседы о про-
фессиях, востребованных современ-
ным производством, получить которые 
приглашают технические учебные за-
ведения Ростова и Таганрога.

Особое внимание уделено системе 
обучения и подготовки к практиче-
ской работе молодёжи с участием ОАО 
«Красный гидропресс». Завод готов в 
период обучения выплачивать учащим-
ся и студентам надбавку к стипендиям, 
создавать им условия производствен-
ной практики в цехах. Молодым людям, 
успешно прошедшим обучение и прак-
тику, предприятие гарантирует трудо-
устройство по приобретённым профес-
сиям.

С 1 августа текущего года жители Ро-
стовской области платят за отопление 
по фактическому потреблению, и только 
в отопительный период – независимо от 
того, есть ли в многоквартирном доме об-
щедомовой прибор учёта тепла или нет. 
При этом годовой платёж за тепло не ме-
няется, изменяется лишь система оплаты.

– Для многоквартирных домов, оборудо-
ванных общедомовыми приборами учёта 
тепловой энергии, оплата начисляется по 
показаниям приборов учёта. Для много-
квартирных домов, не оборудованных 
приборами учёта тепловой энергии – по 
нормативу потребления коммунальной 
услуги по отоплению. Новые нормативы 
потребления коммунальной услуги по 
отоплению были установлены Региональ-
ной службой по тарифам Ростовской обла-
сти (РСТ РО) по территориям области. Нор-
матив потребления коммунальной услуги 

по отоплению для Таганрога 
установлен в размере 0,0206 
Гкал на 1 кв. м. общей площади 
всех помещений в многоквар-
тирном или частном доме.

В расчёте норматива потре-
бления коммунальной услуги 
по отоплению для Таганрога 
предусмотрено семь кален-
дарных месяцев, в том числе 
неполных, в отопительном 
периоде. В результате расчёт 
размера платы за отопление 
будет производиться в равных 
долях в течение семи месяцев 
– с октября по апрель включительно.

Если вам в квитанциях за август и 
сентябрь 2014 года начислена оплата за 
отопление, администрация Таганрога 
рекомендует обратиться с заявлением к 
исполнителю коммунальной услуги по 

отоплению о перерасчёте или в Государ-
ственную жилищную инспекцию Ростов-
ской области в городе Таганроге (улица 
Инструментальная, 25/2, тел. 312-185).

Как теперь платить за отопление?

Постановлением правительства Ро-
стовской области установлена величина 
прожиточного минимума в расчёте на 
душу населения за III квартал 2014 года 
в размере 7 725 рублей.

По сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года прожиточный минимум в 
целом по области увеличился на 9%.

В документе также утверждён про-
житочный минимум по основным со-
циально-демографическим группам 
населения Ростовской области. Для тру-
доспособного населения сумма состави-
ла 8 235 рублей, для пенсионеров – 6 284 
рубля, для детей – 7 974 рубля. Прожи-
точный минимум устанавливается еже-

квартально для оценки уровня жизни 
населения Ростовской области при раз-
работке и реализации областных соци-
альных программ. 

Эти суммы учитываются при определе-
нии размера социальных пособий, выплат 
и других видов поддержки малоимущим 
жителям региона.

Установлен прожиточный минимум за третий квартал

Последним событием в развитии рос-
сийского гражданского общества мож-
но считать принятый недавно государ-
ственной Думой Федеральный закон «Об 
общественном контроле в Российской 
Федерации». О чём он? Закон устанав-
ливает правовые основы организации и 
осуществления общественного контроля 
за деятельностью органов государствен-
ной власти, местного самоуправления, 
государственных и муниципальных ор-
ганизаций, иных органов и организаций, 
осуществляющих в соответствии с феде-
ральными законами отдельные публич-
ные полномочия. Цели и задачи обще-
ственного контроля включают в себя 
обеспечение реализации и защиты прав 
и свобод человека и гражданина, прав и 
законных интересов общественных объ-
единений и иных негосударственных не-
коммерческих организаций.

Этот документ вызвал общественный 
интерес и оказался в центре внимания 
Координационного совета Городского со-
брания. Нет смысла убеждать читателей 
«Нового Таганрогского курьера» в том, 
что основная цель Городского собрания, 

объединяющего в своих рядах почти все 
политические партии, движения, обще-
ственные организации Таганрога – забо-
та о человеке с его ежедневными пробле-
мами. Оно находится в конструктивной 
оппозиции к городской власти, поэтому 
вся деятельность общественного фор-
мирования сосредоточена на вопросах и 
проблемах, недостаточно активно реша-
емых ею. Новый закон даёт в руки обще-
ственников дополнительные возможно-
сти качественного контроля.

Открыл заседание председатель Город-
ского собрания Борис Шабанов. Он обра-
тил внимание присутствующих на то, что 
«время диктует новые формы и методы 
организации работы общественников, в 
том числе и нашего общественного фор-
мирования».

В прениях идею председателя поддер-
жали представитель Жуковского дви-
жения в Таганроге, он же заместитель 
председателя Городского собрания Олег 
Набоков, председатель общественной 
организации «Славянское вече» Сергей 
Мельников, председатель общества по 
защите прав детей-инвалидов Наталья 

Пугаева, помощник депутата областного 
Законодательного собрания Лариса Ов-
сиенко, председатель Совета ветеранов 
труда научно-исследовательского ин-
ститута связи Виталий Вершинин. Все 
они заинтересованно говорили о том, что 
исполнительной власти Таганрога необ-
ходимо учитывать мнения, предложения 
и рекомендации жителей города, прини-
мать к реализации конкретные решения. 
Была подвергнута справедливой критике 
работа администрации с общественными 
организациями. За последние годы она 
практически сведена к нулю. Справедли-
во критиковали руководство городской 
газеты «Таганрогская правда», которая 
оторвана от реальной жизни Таганрога и 
его проблем.

Участники Совета поддержали пред-
ложение Бориса Шабанова критически 
оценить работу по формированию и раз-
витию гражданского правосознания и 
перестроить её таким образом, чтобы сво-
ей деятельностью завоевать доверие всех 
таганрожцев.

Константин Борисов

Конструктивно и конкретно

Распоряжением правительства области 
шести донским муниципалитетам – трём 
городским округам и трём районам – вы-
делены гранты на общую сумму более 
54,6 млн рублей. Это финансовое поощре-
ние органы местного самоуправления по-
лучат за достижение высоких показате-
лей по итогам своей деятельности в 2013 
году. По результатам комплексной оцен-

ки лучших результатов в 2013 году до-
стигли городские округа: Новочеркасск 
(размер гранта – более 9,3 млн рублей), 
Гуково (свыше 9 млн рублей), Зверево (8,9 
млн рублей). Среди муниципальных рай-
онов получателями грантов стали Усть-
Донецкий (10,8 млн рублей), Аксайский 
(около 10,3 млн рублей) и Заветинский 
районы (6,2 млн рублей).

Средства будут направлены на реше-
ние вопросов местного значения. Данная 
форма стимулирования муниципальных 
образований действует с 2009 года. Ре-
зультативность работы местной власти 
оценивается по 40 показателям и на осно-
ве докладов глав городских округов и му-
ниципальных районов, предоставляемых 
в правительство области.

Гранты – лучшим, кроме Таганрога

Недавно в городском Доме культуры 
состоялся пленум городского Совета ве-
теранов. 

Повесткой дня, конечно, стала обо-
стрённая ситуация на границе с Украи-
ной. 

Большое внимание участники плену-
ма уделили подготовке школьников к бу-
дущей службе в армии. Разнообразную 
работу с ними проводят администрация 
города, школы и другие организации. 
Встречи с ветеранами, уроки мужества с 
их участием стали традиционными. 

Большую работу проводят силовые 
структуры, одной из которых стал Союз 
защитников Отечества «Витязь». Ребя-
там рассказывают, как защитить себя и 

близких в экстремальной ситуации, при-
общают  их к юридической грамотности, 
пропагандируют занятия спортом и фи-
зической культурой. 

Педагоги школ и лицеев рассказали, 
как они приобщают школьников к исто-
рии страны. 

Процесс воспитания современных 
школьников вызывает оживлённые дис-
куссии. Он должен проходить в школе 
– так считают родители. Педагоги, со 
своей стороны, призывали родителей к 
совместной работе над формированием 
личности ребёнка. Нельзя недооцени-
вать домашнее воспитание. Надо приво-
дить детей в спортивные секции, в шко-
лах есть немало бесплатных секций для 

занятия физической культурой. Легкая 
атлетика, танцы, бокс и многое другое 
сегодня могут стать увлечением каждо-
го ребенка. 

Дети – это будущее нашей страны. В 
современной непростой ситуации воспи-
тание детей, формирование правильной 
жизненной позиции каждого молодого 
человека становится особенно важным. 
Противостоять порокам сегодняшнего 
мира необходимо сплочённо для того, 
чтобы жизнь наших детей была мирной 
и полноценной. К таким выводам пришли 
участники пленума, наметив конкретную 
программу совместных действий. 

Дарья Новопашина

Патриотизм – не просто красивые слова 
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Таганрог испокон веков – центр куль-
турной жизни юга России. Подтверждени-
ем тому – очередной недавно увидевший 
свет сдвоенный номер историко-лите-
ратурного альманаха «Вехи Таганрога». 
На его страницах читатель найдёт живой 
рассказ о тех, кто в разные исторические 
периоды развивал и преумножал куль-
турное наследие приморского города. 
Поэтому особо звучат слова народного 
артиста России, художественного руко-
водителя Московского театра «EtCetera» 
Александра Калягина, вынесенные в 
эпиграф: «Культура – уникальный и не-

исчерпаемый ресурс, без которого невоз-
можно никакое развитие: ни экономиче-
ское, ни социальное, ни демографическое, 
ни военное…»

Наряду с историческими материалами 
своё место заняли рассказы о сегодняш-
них героях городской культуры, которые 
своей творческой деятельностью про-
должают славную летопись. С интересом 
знакомишься с делами музеев и библи-
отек, городских Дома и дворцов куль-
туры, с музыкальным миром, деятелями 
театрального и изобразительного искус-
ства, творческими союзами Таганрога. 

Альманах мог бы стать настольной кни-
гой многих таганрожцев, неравнодуш-
ных к истории родного города, к ярким 
представителям сегодняшней культуры, 
но, к сожалению, тираж уникального в 
своём роде издания, подготовленного 
ветераном печати Татьяной Зеленской и 
её добровольными помощниками, обще-
ственными корреспондентами, ограни-
чен 500 экземплярами. Возникает во-
прос, для кого и с какой целью издается 
альманах!?

Павел Вахтенко, читатель

***
Министерство образования Украины 

предложило переименовать колонию, где 
сидел Виктор Янукович, в лицей по под-
готовке молодых политиков.

***
На очередном брифинге Псаки сказа-

ла: Если на Украине наступит зима, США 
введут очередные жёсткие санкции в от-
ношении России...

***
Проблема не в том, кому сейчас памят-

ники сносят, а в том, кому их ставят.

***
На одном из шведских берегов нашли 

пустую банку «Бычки в томате» и бутыл-
ку водки Stolichnaya. 

Это неопровержимо доказывает при-
сутствие русской субмарины в шведских 
водах.

***
Когда я был пионером, мне рассказы-

вали, как хорошо будет жить в будущем. 
Сейчас мне рассказывают, как хорошо 
было жить, когда я был пионером.

***
– Когда в очередной раз родное прави-

тельство начнёт убеждать меня хранить 
сбережения в рублях, то я поступлю с 
ним, как с женой.

– Это как?!
– Выслушаю и сделаю наоборот!

***
Лейтенант — дневальному:
— Если меня будут спрашивать, я у ко-

мандира части.
— А если спросит командир части?

***
Девушка в Кунсткамере чуть не поте-

ряла сознание, когда экспонат вдруг ряв-
кнул: «Чо пялишься? Я охранник!»

***
Украина – это единственная страна в 

мире, 30% населения которой даже че-
рез 90 лет украинизации не говорит на 
государственном – украинском – языке, 
зато каждый говорит по-русски. Исходя 
из этого, ученые разработали теорию, по 
которой украинский – самый сложный 
для изучения язык в мире, а русский – 
самый простой.

***
Обама: «Мы требуем от России, чтобы 

она отвела свои войска как можно даль-
ше от границы».

Путин: «Киев подойдет?»

***
О том, что американцы тупые, нам по-

ведал Михаил Задорнов, но убедить в 
этом нас смогла только Джен Псаки.

***
– Сынок, сходи в магазин.
– А волшебное слово?
– Интернет отключу!
– Уже бегу!

***
Новый русский нa охоте пускaет из 

лукa стрелу. Бежит зa ней, нaходит в бо-
лоте, a рядом лягушкa сидит. И говорит 
лягушкa:

– Возьми меня домой, посaди нa по-
душечку, поцелуй, и я преврaщусь в 
крaсaвицу!

– Домой я тебя возьму, нa подушечку 
посажу, a целовать не буду! – отвечaет ей 
новый русский.

– Почему? – спрaшивaет лягушкa.
– Крaсaвиц много, a говорящaя лягушкa 

прикольнее.

Õà-õà-õà

Наша книжная полка

Нереализованный ресурс
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